
 

  平成２４年第３回宮古島市議会定例会（６月） 

 
 
 

一 般 質 問 通 告 書 



 

一 般 質 問 順 位 表 
順位 議席番号 氏   名 頁 備     考 

１ 18 下 地   明 １  

２ 19 佐久本 洋 介 ２  

３ ５ 下 地 博 盛 ３  

４ 11 砂 川 明 寛 ５  

５ 15 前 里 光 恵 ６  

６ 20 新 城 啓 世 ９  

７ 21 嘉手納   学 11  

８ ８ 上 里   樹 12  

９ 25 下 地   智 16  

10 １ 高 吉 幸 光 17  

11 22 垣 花 健 志 18  

12 24 池 間   豊 20  

13 16 山 里 雅 彦 21  

14 14 亀 濱 玲 子 23  

15 23 富 永 元 順 27  

16 ３ 西 里 芳 明 28  

17 ６ 長 崎 富 夫 29  

18 13 新 城 元 吉 34  

19 ２ 仲 間 則 人 36  

20 12 眞榮城 德 彦 37  

21 ９ 嵩 原   弘 40  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ 18 番 
下地明議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

３．農業振興について 

 

 

 

 

 

４．道路行政について 

１．少子高齢化対策について 

２．障害者雇用状況について 

３．天然ガス試掘調査について 

４．県営広域公園の誘致について 

５．漲水御嶽周辺の整備について 

６．飛鳥御嶽ほこらの改築について 

７．長間海岸でシャワー設置について 

８．下地地区運動公園の便器取りかえに           

  ついて 

９．長中公民館改築について 

10.下南公民館改築について 

11.次期市長選出馬について 

 

１．西城小学校体育館補修について 

２．西城小学校外部トイレ改築について 

 

１．ニホンソバの栽培支援について 

２．サトウキビ株出し面積について 

３．株出し管理機導入について 

４．平成 23年度末の各地域別圃場基盤整  

備率について 

 

１．西里通りの整備について 

２．県道 78 号線出口通り拡幅整備につい  

て 

３．Ｂ－５３号線宮古高校東側道路拡幅整

備  について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ 19 番 
佐久本洋介議員 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．消防行政について 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．地域の安全について 

 

５．観光地の整備について 

１．環境省の実証実験施設バイオエタノー

ル製造施設について 

①廃止の理由は？ 

②コストは？ 

③今後の活用法は？ 

２．サシバリンクス（ゴルフ場）について 

①公益法人法の改正による公共施設管

理公社の解散により運営形態は？ 

②指定管理の検討は？ 

③宮古島市公共施設管理公社の職員 

の身分は？  

１．救急救命士の配置について 

①消防署全体の人数は？  

②本署、上野出張所、伊良部出張所へ

の配置は？ 

１．宮古島市こども劇団について 

①設立の目的は？ 

②劇団の概要についての説明。 

③団員の応募状況は？ 

④運営は？ 

２．中・高校生の集団飲酒、暴行について 

①宮古島市の現状は？   

②対応等指導はどのように行っている

のか。 

１．佐良浜地区急傾斜地の手すりについ

て 

１．牧山公園について 

①展望台前のトイレについて 

②展望台への進入路、駐車場の整備に 

 ついて 

③公園内文化財、通称陣地跡(横穴)の 

 整備について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ ５番 
下地博盛議員 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．市長の施策について 

１．学校規模適正化について 

①学校規模適正化対策班が設置され

たということですが、班の具体的な活 

動について伺う。 

②地域推進委員会の設立計画につい

て伺う。どのような計画で、いつから活

動するのか。 

③具体的な統廃合案、タイムスケジュー

ル等は定めているのか、伺いたい。 

２．給食食材の放射線量測定申し入れに

かかる教育委員会の対応について 

①食材提供ではなく、食材納入業者の

情報を提供するという回答でしたが、

情報提供はどのようになされているの

か。 

②放射線量測定機器の設置場所につ

いて、委員会施設での設置を拒否さ

れましたが、その理由は？ 

３．城辺地域における「新文化財資料室」

の設置及び民俗資料館建設計画につ

いて 

①「新文化財資料室」での収蔵目的に

ついて 

②収蔵品の見学等について 

③民俗資料館建設にかかる論議は行

われているのか伺いたい。また、いつ

頃に建設されるのか、その位置、規

模等は？ 

 

１．生活（路線）バスにかかる市民サービス

の向上について 

①学生割引（減免 75％→50％）につい

て                               

ア．実施時期及び実施の期間。 

イ．実施の範囲（宮古本島のみ？）。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ ５番 
下地博盛議員 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

ウ．実施の方法（従来どおりの手続き

なのか）。 

エ．補助金額（1,114 千円）の根拠。 

オ．割引（減免）措置にかかる周知の

方法。 

②交通弱者（幼・小、高齢者、障害者）

等へのサービス向上について                    

ア．将来構想、計画等は？ 

イ．高校生等を念頭にしたデマンド方

式の検討は？ 

ウ．一括交付金が活用できる高額補

助事業にはなり得ないか？ 

２．東平安名崎根元付近元市有地の扱い

について 

①同地の買い戻しを視野に企業と協議

中という回答を得ているが、進捗状況

について伺いたい。 

②協議の中身をふまえ、今後の展開に

ついてどのような展開が考えられます

か。 

③前市政で売却された同地ですが、現

市政が買い戻しも含めた協議を進め

る理由について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 11 番 
砂川明寛議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

３．教育振興について 

１．公園事業について 

①市が管理する公園の数、管理費はど

のぐらいか。 

②パイナガマ公園整備事業について 

２．一括交付金について 

①上比屋山一帯の遊歩道はできない

か。 

３．職員の人事異動について 

 

１．サトウキビの共済制度について 

①その適用状況について 

②宮古地区でどのぐらいの適用額か。 

２．農業体質強化基盤整備促進事業につ

て   

①その計画内容について 

 

１．学校統廃合について 

①統廃合の見直し状況について 

②砂川小学校の外構工事について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ 15 番 
前里光恵議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

１．生まり島・ミャーク大会の意義と今後の

開催について、市長のご見解を伺う。 

２．社会保障と税の一体改革について、消

費税増税について市長のご所見を伺

う。 

３．現在、政府が進めているオスプレイの

普天間基地への配備についての市長

のご見解を伺う。 

４．現在、県が計画している県立宮古病院

の独立行政法人化について、市長のお

考えを伺う。 

５．ツール・ド・宮古島の開催目的は何か。

また成果と今後の課題について当局の

見解を伺う。 

 

１．現在、市教育委員会が進めている本市

の小中学校の統廃合の今後の取り組み

について、宮國博教育委員長のご見解

を伺う。 

 

２．学校の用務員が、現在廃止されている

学校現場からの意見や要望はあるのか

ないのか。あるとすれば、どのような内容

か。また、この用務員廃止についての川

満弘志教育長のご見解を伺う。 

 

１．現在、市が進めているがんずうガイド事

業の目的は何か。また、現在の成果と

今後の課題について伺う。 

２．市民の健康増進事業の内容と取り組み

状況について伺う。 

３．平成 23 年度の市民の健康診断の受診

率は何％か。また、特定健診の取り組

み状況について伺う。 

４．オスト・メイトについて伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ 15 番 
前里光恵議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

５．予算の執行について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．港湾行政について 

 

 

 

 

 

 

①オスト・メイトとは何か。 

②オスト・メイト対応トイレは、本市の公

共施設で現在何カ所設置されている

か。また本市の市民でオスト・メイトの

方は何名か伺う。 

５．宮古島市において、訪問及び通所介

護事業所はそれぞれ何カ所あるか。ま

た、人口比で適正か否か伺う。それか

ら、この訪問及び通所介護事業所の事

業認可はどこが行うのか伺う。 

 

１．新ごみ処理施設事業の進捗状況につ

いて伺う。また、今後の事業計画につい

て伺う。  

２．ごみの不法投棄について、平成 23 年

度の実績は。また、ごみの不法投棄防

止の市の取り組みについて伺う。 

 

１．平成 23 年度の予算の執行について、

建設部、農林水産部、上下水道部、観

光商工局、福祉保健部、教育委員会別

の予算額及び執行額、執行率について

伺う。 

２．平成 23 年度の全予算で次年度への繰

越総額はいくらか。また、事業の内訳及

び繰り越しの理由について、具体的に

説明を求める。 

 

１．平良港漲水地区再編事業が新規採択

されましたが、平成 24 年度の工事の概

要について伺う。 

２．この事業は、国の直轄事業と理解して

いるが、その中で市が直接行う工事のメ

ニューはあるか伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ 15 番 
前里光恵議員 
 

７．自治会行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．農業行政について   

 

 

 

 

 

 

１．鏡原学区、地盛自治会の農村集会場 

いわゆる公民館が雨漏りがひどく、自治

会の集会や行事に大きな支障を来して

おります。ぜひ、雨漏り防止対策、修繕

工事をしていただきたいと存じますが、

当局の見解を伺う。 

２．宮原自治会の宮原水辺公園内に設置

してあるあずまやが木造建築のため、シ

ロアリの被害で倒壊のおそれがあり危険

な状況にあります。早急に取り壊しと立

てかえをお願いしたいと存じますが、当

局のご見解を伺う。 

 

 

１．下地島空港等利活用計画書の中で、

下地島農業基本計画書において農業

的利用ゾーン 85ヘクタールの農業基盤

整備の進捗状況について、具体的説明

を求める。また、今後のスケジュールに

ついて伺う。 

２．この事業は、一括交付金を利活用でき

るのか伺う。 

３．農地基盤整備事業後に農家に払い下

げの方向であると存じますが、10 アール

あたりの価格はどのくらいになるのか。ま

た現在耕作している農家を優先に払い

下げを行うのか。 

４．宮古空港周辺の国有地の農地も、市

が一括交付金を活用して、国から買い

取り農家に払い下げることはできない

か、当局の見解を伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 20 番 
新城啓世議員 
 

１．市長の施政方針について 

 

１．美ぎ島美しゃ市町村会の県要請 

①県営公園の早期整備要請の概要（構

想）と県の見解 

②地方交付税算定に海域面積を算入

要請の根拠と県の見解 

２．ラムサール条約登録について  

①登録のスケジュール 

②登録後の与那覇湾のあり方（市民に

対する規制等） 

③生物多様性自治体ネットワークへの

参加について 

④ラムサール条約登録地域沖縄県ネッ

トワーク設立の可否 

⑤登録を契機とする市の環境保全政策 

３．一括交付金の「宮古島観光飛躍的発

展推進事業」としての活用について 

①道路清掃委託業務の増強 

②都市公園維持管理業務の増強 

③道路里親制度の活動実態と拡大増

強 

④海浜里親制度の創設と渡口の浜整

備事業の概要 

４．「健康長寿の島づくり」について 

①未成年者（児童生徒）の飲酒の実態

とその背景及び関係機関の指導取り

組み状況 

②「健康長寿の島づくり」のための市民

の飲酒に関する当局見解 

③「飲酒運転根絶啓発子ども普及員」

の活動状況について 

５．職員の飲酒運転事件に関して 

①職員の懲戒免職処分の根拠と処分

による職員の損失 

②出勤時のアルコールチェックの実施 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 20 番 
新城啓世議員 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

③禁酒の日、禁酒週間あるいは禁酒月

間の設置 

④市庁舎内の飲酒について 

６．学校等周辺の交通安全確保 

①道路標識及び表示の実態 

②未整備通学路の安全対策 

③児童生徒の送迎指導 

７．県寄宿舎学習支援事業について 

①多良間村民子弟の受け入れ施設

（寮）の建設 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ 21 番 
嘉手納学議員 
 

１．空港の送迎関係について 

 

 

 

２．鰹フォーラムの開催につい

て 

 

 

 

 

 

 

３．伊良部島と下地島間の入

り江の水質調査について 

 

 

 

 

４．伊良部大橋の工事の進捗

状況について 

 

 

 

５．宮古島市の市営住宅の申

し込み方法と更新の手続き

方法について 

１．宮古空港の送迎時において５分から 10

分くらいの待ち時間のため、送迎車の

混雑で危険であり、せめて 30 分の駐車

の無料化はできないものなのか。 

１．10 月の６日と７日に開催されます鰹フォ

ーラムは、どのような日程になる予定な

のか。太平洋で鰹漁をしている漁師が

全国から参加して行われると聞いていま

すが、島内外への宣伝は大切なことだと

思いますが、この機会に宮古島市民に

も参加していただくのも大切だと思いま

す。 

１．伊良部島と下地島間の入り江の環境整

備、小動物の保護も含めこの問題を取り

上げています。今回の補正予算での計

上を期待していたのですが、計上されて

いません。今後計上する予定はないの

か。 

１．悪天候と台風の影響で工事に影響が

出ていて、工期が１年延びたのにまた工

期が遅れるのではないかと言うことが懸

念されていますが、現在の状況と今後

の日程を聞かせてください。 

１．市営住宅の申し込みや管理等が民間

に委託されて、サービスが悪くなったと

の声が市民からあります。今までは各支

所でできたのに、特に伊良部地域から

は一人暮らしの年寄り等生活保護の皆

さんとかにおいては大きな金銭的な負

担である。なぜ伊良部支所でできない

のか。民間でも日にちをを決めて伊良

部支所で担当者が一人くれば対応でき

るのではないか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ ８番 
上里樹議員 
 

１．防災について 

 

 

 

 

 

 

２．平和行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．自衛隊について 

１．上下水道施設･配管の耐震化について 

①上下水道はライフラインとして重要で

す｡その耐震化については､防災計画

の見直し作業の中で位置づけられて

いると思いますが､対応はどうなって

いますか。 

 

１．平和行政の推進について 

①本市の平和行政は､どの部局で対応

していますか｡職員を配置して､系統

的に推進を図るべきだと考えますが

いかがですか。 

②沖縄平和記念資料館の移動展につ

いて､市長は先の議会で「実施可能

ではないか」という答弁をしておりま

す｡いつ実施予定ですか。 

２．｢核兵器廃絶平和都市宣言｣について 

①｢先の大戦において､多くの命が失わ

れた過酷な体験を忘れることなく､平

和の尊さを後世に伝えていかなけれ

ばなりません｡」とうたっていますが､本

市はどのようなとりくみをしています

か。また､宣言は市民の目に見える形

で周知していくべきだと考えますがい

かがですか。 

 

１．PAC3 配備について 

①宣言で､｢すべての国の核兵器の全

面廃絶と軍備縮小を強く訴え､人類の

永遠の平和を希求し｣とうたっていま

すが､．PAC3 の配備はその理念に反

すると考えますがいかがですか。 

②多良間村を除いて宮古､石垣､与那

国へ配備したことについて､市長の見

解を伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ ８番 
上里樹議員 
 

４．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．国民健康保険について 

①国保税の収納率と保険証の未更新､

短期証の発行件数､資格証明書の発

行件数は何件ですか｡また､国保加入

世帯は何件で､所得階層はどのように

なっていますか｡その､平均所得はい

くらになっていますか。 

②一部負担金減免制度の利用件数は

何件で､申請件数は何件ですか｡制

度の周知徹底と､利用しやすい制度

に改善が必要だと考えますが､どのよ

うな努力をしていますか。 

２．国保「広域化｣について､協議の状況は

どうなっていますか。また､｢広域化｣によ

って国保税は軽減され､給付は充実さ

れますか。 

３．生活保護について 

①不正受給の件数と割合はどうなって

いますか。 

②扶養義務は生活保護の要件でどうい

う取り扱いになっていますか。 

 

１．就学援助について 

①就学援助受給者数と援助額、国庫補

助の推移はどのようになっています

か。 

②新しく対象になったクラブ活動費、生

徒会費、ＰＴＡ会費の本市の対応は

どうなっていますか。 

③メガネやコンタクトレンズを対象にす

べきです｡先の議会での質問に､当局

は「調査して対応を考える」という答弁

でしたが､調査結果はどうなっていま

すか。 

④認定の時期について､文科省の通達 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ ８番 
上里樹議員 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．職員の任用について 

 

 

 

 

 

７．農業の振興について 

 

 

 

 

 

 

８．平良港の管理について 

 に基づいて対応すべきと考えますが､

どうなっていますか｡また､年度途中か

らの認定については､４月にさかのぼ

って対応すべきと考えますがいかが

でしょうか。 

２．学校用務員について 

①新年度から､学校用務員が配置され

ない学校が８校あります。直ちに配置

すべきと考えます｡当局は､用務員の

廃止ではない｢試験期間」という説明

ですが､現場の実態は調査していま

すか｡ 

 

１．臨時･嘱託職員について 

①本市の臨時･嘱託職員を任用する際､

労働基準法で義務付けられている

｢労働条件通知書｣は､交付されてい

ますか。 

 

１．下地島空港残地について 

①下地島空港残地の利活用について､

県から宮古島市が土地を購入する計

画ですが､国策に基づく空港建設の

経緯から､国･県の責任で対応すべき

と考えますが､いかがでしょうか。 

 

１．埠頭の管理について 

①伊良部と平良間のフェリーの接岸す

る埠頭で､スクラップの積み込み作業

が行われました｡本市が使用許可した

経緯と期間､業者数を伺います｡また

そのとおりの使用になりましたか。 

②埠頭利用者から本市への苦情は寄

せられましたか｡苦情件数は何件で､

どのような内容ですか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ ８番 
上里樹議員 
 

９．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．ダイオキシン対策について 

①当初の焼却炉建設予定地から高濃

度のダイオキシンが検出されました。

その土地は過去に廃棄物を野焼き処

理していた場所ということです。その

土地の面積は野焼きしていた当時の

面積と一致しますか｡また、ダイオキシ

ン対策は､専門家の意見も聞いて対

応すべきで、現況保存はよくないと考

えますがいかがですか｡ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ 25 番 
下地智議員 

１．市長の政治姿勢について １．一括交付金の活用策について 

①地場産業の育成、観光振興、地域福

祉、定住促進等の地域活性化の取り

組み状況は。 

②基金化はできないか。 

２．海上輸送コスト低減策について 

①有効な低減策の見解。 

②外国船の国内輸送規制緩和の動き

についての見解。 

３．宮古病院医療体制の強化策について 

①地域完結型医療体制の充実に向け

て課題は。 

②独立行政法人化の動きに対する市長

の見解。 

４．６次産業化事業について 

①かんしょ事業の進捗状況について 

②農業生産法人が総合化事業計画の

認定を受けるために行政の支援体制

は。 

③この事業についての地域説明会の開

催について 

５．畜産業について 

①ヘルパー制度について 

６．拝所の管理について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 １番 
高吉幸光議員 

１．地域行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．大浦海岸について 

１．ひばり保育園から文教通りまでの間が

街灯もなく、非常に暗い。周りは新興住

宅地であり、これからも交通量は増える

ことが予想される。保育園の周辺は路側

帯に送り迎えの車両が駐車するため、

危険度が増す。特に冬場は暗いのでさ

らに危険。街灯などの整備はできない

か。 

２．南小学校・幼稚園周りが暗いとの声が

あります。街灯は青色のものが何カ所か

ありますが、これは意図的なものか。南

小の周辺に不審者の報告もあったことも

あると聞き及んでいますが、街灯などの

整備はできないか？（特に学校施設の

出入り口が暗い）。 

１．NHK 朝の連続テレビ小説「純と愛」の

撮影も始まりました。宮古島市として観

光とのリンクをどのように図っていくの

か。 

２．観光客 40 万人を達成した宮古島です

が、さらに上を目指すためには、県外の

方だけではなく、県内からの観光客を増

やすことが大事だと考えます。しかし、

宮古関係者の航空運賃が安いと言うこ

とについて認知度は高いのですが、そ

れ以外の方は認知度が非常に低い。す

ぐ近くに 135 万人の県民がいるわけで

すから推進すべきだと思いますが、市と

してどのような取り組みがなされている

のか教えてください。 

１．平成 24 年３月末に県の土木事務所、

宮古島市港湾課に大浦海岸の危険性

と修繕のお願いに伺いましたが、その後

進捗状況はどうなっていますか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 22 番 
垣花健志議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

３．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

１．台湾遭難事件（牡丹社事件）について 

①調査の有無について 

②今後の対応について 

２．ふるさと文化村構想について（建設へ

向け努力して頂きたい。） 

３．繰越明許費について 

①工事の遅れについて 

４．少年補導員協議会の助成（補助金）の

他市の現状について（県内） 

５．下地島農業的リゾート基本計画につい

て 

①進捗状況について 

 

１．し尿処理について 

①手数料金について 

②料金改定の詳細について 

③広報について 

２．不法投棄について 

①現状と今後の対応、対策について 
（取り組みを強化して頂きたい） 
 

１．宮古島海中公園について 

①入場客について 

②公園周辺のサンゴの現状について 

２．バス停の表示と助成について（一括交

付金の活用はできないか） 

３．宮古島観光広報について 

①格安航空運賃の広報について 

 

１．校区について 

①校区外通学者について（生徒数等） 

②校区の見直しについて 

２．環境問題について 

①小・中学の環境問題の取り組みにつ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 22 番 
垣花健志議員 
 

 

 

５．水産行政について 

 

 

 

 

６．道路行政について 

 

 

 

いて 

 
１．オニヒトデの駆除について 

①被害について 

②対策と取り組みについて 

③補助金について 

 
１．市道の認定について 

①認定した道路について 

ア．これまで何カ所認定されたか（10

年程） 

イ．認定によるメリット、デメリットにつ

いて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 24 番 
池間豊議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．デイゴの保護対策につい

て 

 

 

３．救急車の運用について 

１．一括交付金について 

①市民のニーズ（声）をもとにした事業

計画はあるか。 

②一括交付金を当初事業費に割り当て

た分、当初事業費の繰り越しの懸念

が想定される。 

２．高校生太平洋・島サミットプロジェクトを

終えた市長の感想。 

３．産業廃棄物処理施設の建設について 

①産廃処理施設建設予定地からの雨

水（赤土）や崎山産廃場跡からの汚

染水の流出による海産物（天然の魚

貝類や養殖物のモズク、アオサ、車

エビ等）の汚染が危惧される。 

４．宮古島市管理職について 

①女性管理職の登用率が低い理由は。 

②今後増やす計画はあるか。 

 
１．デイゴヒメコバチ駆除対策の本市の取り

組み状況。 

２．一括交付金での対応は考えているか。 

 
１．救急車を要請する場合のルールはある

のか。 

２．ルールがない場合ルールを作る考えは

あるか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 16 番 
山里雅彦議員 

１． 市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．平良港「漲水地区複合一貫輸送ターミ

ナル改良事業」について 

①大規模地震の際輸送の対応や大型

船舶に対応できるように｢漲水地区

複合一貫輸送ターミナル改良事業」

が、本年度スタートしております

が、事業内容や完成までの事業計画

についてお伺いしたい。 
２．下地島空港・残地利用計画について 

①農業的利用ゾーン(85 ヘクタール）の

取り組みについて 

３．自主防災組織について 

①本市で初めての自然防災組織が発

足していますが、組織設立後、市の

関わりや支援体制等についてお伺い

したい。 

４．防災記念碑設置計画について 

①3.11 東日本大震災を風化させること

なく、後世に伝えていくことが責務で

あると思いますが、防災のための記念

碑設置事業ではできないかお伺いし

たい。 

５．学校給食食材について 

①食材の放射性物質検査について 

②放射線量測定機器購入について 

６．トゥリバー地区内にあるヨットハーバー

について 

①ヨットハーバーの利用状況につい

て 
②水道・電気施設等の整備事業につい

て 
７．オニヒトデ対策について 

①オニヒトデ駆除の為の本市の取り組

み状況について 

②海の危険生物であるオニヒトデの安 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 16 番 
山里雅彦議員 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．水産振興について 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 全対策・注意喚起等の取り組みにつ

いて 

８．崎山産廃最終処分場に放置されてい

る瓦れきの撤去について 

①処分場の代表者と土地の所有者で

ある医療廃棄物協会及び県の三者

で協議中とのことでした。現在の状

況についてお伺いしたい。 
 

１．市海業センターの放流事業について 

①放流事業実績について 

②水産資源拡大のための放流事業後

の効果（漁獲高・収穫量）について 

 

１．池間公民館前広場の整備及び取り付

け道整備計画について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 14 番 
亀濱玲子議員 

１．市長の政治姿勢と市政運

営について 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

１．下地島空港の周辺公用地の活用につ

いて伺う。 
①今定例会で､｢農業ゾーン｣の用地買

い上げの予算が計上されている｡下

地島空港の建設は､国策として進め

られてきたことから､用地費を含

め､事業の執行には国･県にも一定

の負担、責任を担うよう働きかけて

いただきたい｡市長のご見解を伺

う。 
２．「地下水保全対策｣について､一括交

付金の活用による､｢水道水源流域の

保全｣の取り組みとして､(白川田水源

流域をモデル地区に有機農業の助成

事業や流域内畜舎の移転等)の事業を

検討していただきたい｡当局の考えを

伺う。 
３．地域の均衡ある発展のため､一括交

付金による｢空き屋リフォ－ム」事業

で､民間による改修工事､窓口業務な

ど､定住条件を整備し､地域の活性化

につなげていただきたい。 
４．コミュニティーバスの運行につい

て､この機会に交付金活用によって芽

だしをしていただきたい。 
 

１．沖縄全体の問題でもある、「低額年

金者｣、「無年金者｣は､本市においてど

のような実態か､現状と課題について

伺う。 
２．宮古に設置される｢児童家庭支援セ

ンター｣の開所と、ネットワークの体

制について伺う。 
３．宮古島市におけるＤＶ被害者支援､

母子支援について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 14 番 
亀濱玲子議員 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３． 教育・文化の振興につい

て 

 

 

 

①この間の宮古島市相談室に寄せら

れた相談件数､ＤＶ相談件数と県内

11 市と比べ件数の多い宮古島市の

課題について伺う。 
②相談室の相談員を複数配置で､月～

金のいつでも相談が受けられる体

制が求められる｡ご検討いただきた

い。 
③県が進める｢ＤＶ被害単身者への住

宅助成｣の自立支援事業について、

本市も対象となるのか､今後の見通

しを含め伺う。 
④｢母子支援センター｣について､一括

交付金による取り組みを検討して

いただきたい。 
４．｢障がい者虐待防止事業」の概要と

実施に当たっての課題について伺う。 
５．一括交付金の活用事業として､重点

整備地区の道路などのバリアフリー

化､公共施設や観光地などの｢障がい

者を含む駐車場利用のおもいやりス

ペースの設置｣、「障がい者･ストーマ

対応トイレ｣等に､施政方針で謳われ

ている､「市民に使い勝手のいい優し

いまちづくり｣の推進に向けて取り組

んでいただきたい。 
 
１．新図書館等建設への取り組み状況に

ついて､進捗状況をお間きしたい。 
２．学校給食の安全の確保のため､栄養

士やセンター職員の放射能汚染につ

いての学習､研修を行うことが求めら

れる。取り組みをお聞きしたい。 
３．４月から学校用務員が配置されてい

ない８校について、復活を検討してい 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 14 番 
亀濱玲子議員 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．宮古上布の振興について 

 

 

 

 

５．農業行政について 

 ただきたい。 
４．宮古上布の伝統継承･振興について

伺う。 
①「苧麻績み保存会｣のあり方につい

て､教育委員会は､事務局として､こ

の間の問題を精査し､苧麻績みの後

継者育成を充実させていただきた

い。 
②宮古上布の原料の苧麻の生産､宮古

の｢苧麻績み｣の現況(技術者や量な

ど)の調査を実施していただきた

い。 
 
１．「宮古島市伝統工芸センター｣の建設

に向けて､取り組み状況を伺う｡また､

本市の支援事業の今後の方向性につ

いてお聞きしたい｡ 
 
１．農家担い手育成の支援について 

①「11 年青年農業者等実態調査｣から

わかる宮古の農家の状況と課題に

ついて伺う。 
②新規に国の｢担い手育成事業｣が開

始されるが､本市の｢人･農地プラ

ン｣の策定と｢就農支援制度｣の活用

について､取り組みをお聞きした

い。 
２．地元食材の活用に向けて 

①施政方針に掲げた｢学校給食に地元

産食材の利用度を高め、安全･安心

の給食｣をどのように取り組んでい

くのかお聞きしたい。 
②「宮古島市地産地消連絡協議会｣の

取り組みと､農家と学校給食センタ

ー等をつなぐ｢地産地消コーディネ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 14 番 
亀濱玲子議員 
 

 

 

 

６．安心・安全な街づくりに向

けて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ーター｣の配置に向けて積極的に行

政支援をしていただきたい。 

 

１．東小学校校区のＡ－63 号線(花園幼

稚園～古謝薬局東店)までの道路は幅

員が狭く､片側が段差があるうえ、見

通しが悪く危険な状況である。整備が

求められてきたが､ご検討いただきた

い。 
２．マティダ市民劇場横の交差点は、「停

止位置にとまどい危険」との市民の声

が多い｡状況の改善を急いでいただき

たい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 23 番 
富永元順議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

１．空港駐車場内におけるタクシー乗務

員の待機室の設置について 
２．新食肉センターの建設計画の進捗状

況について 
３．墓地の集約化計画について 
４．太陽光発電普及とＬＥＤの普及状況

について 
①学校及び公共施設の設置状況につ

いて 

②民間や企業の設置状況について 

③補助額の見直しについて 

④防犯灯のＬＥＤ化について 

⑤料金体系について 

５．有害生物の駆除事業とその対策につ

いて 
①サメやオニヒトデ駆除事業計画につ

いて 

②クジャクやイノシシによる農作物の被

害状況及びその駆除対策について 

６．公共下水道及び集落排水施設の汚泥

の処理及び資源リサイクルセンター

の活用について 
７．コンパクトシティー構想の導入計画

について 
①市街地再開発計画について 

②高齢者専用住宅建設について 

８．サニツ浜カーニバルについて 
 
１．中央公民館前の道路整備計画につい

て 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 ３番 
西里芳明議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．旧城辺町庁舎について 

 

 

 

４．防災について 

 

 

５．公園のあり方について 

 

 

 

 

６．消防行政について 

１．市職員の飲酒運転についての市長の

見解をお聞かせください。 

 

１．下地小学校前のガードパイプが腐食し

ていることについて 

２．城辺西西地区の民家の前が急カーブ

のため、片勾配になっていて大雨の際、

民家のほうに水が流れてくるので、住人

が再三にわたって修繕をお願いしてい

るのですが、まだ修繕されていません。

できるだけ、早めに解決していただけな

いのかお聞きします。 

３．城辺 12 号線について 

４．城辺地区の市道の清掃について 

 

１．建物の解体はいつ頃になるのか。 

２．解体後の跡地利用は、どのような計画

になっているのか。 

 

１．各自治会についている防災無線の電

気使用料について 

 

１．市町村合併前に各地域が公園整備を

積極的に取り組んで多くの公園がある

んですが。 

２．パイナガマ公園整備事業について 

 

１．城辺支所に非常勤３名、搬送車の配備

をすると補正してあることについて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 ６番 
長崎富夫議員 

１．市長の政治姿勢について １．宮古空港、下地島空港の国際線利活

用について 

市長は３月定例会で私の質問に対し、

(1)下地島空港の利活用については、

「下地島空港の国際線利活用について

は県知事より前向きな回答をいただき、

同空港の利活用に向け大いに期待して

いるところです。ご提案の関係団体を網

羅した要請については今後検討してみ

たいと思う」とお答えしている。(2)下地島

空港のターミナル施設は「とりあえずプ

レハブでもよい」という県知事の発言に

ついては、「現在の那覇空港の過密化

の解消を図る上からも、県は国際線受

け入れのための整備については前向き

に取り組む姿勢を示していることから、

今回の発言につながったと思う。知事

は、担当部局に対しその可能性につい

て調査するよう指示していることから、そ

の対応を待って早期の実現に向けた協

議をしてまいりたいと思う」とお答えして

いる。(3)宮古空港旧ターミナル敷地（花

笠空港跡地）の活用については、「本市

策定の下地島空港等利活用計画書に

おいて、宮古空港は国内線の拡充を行

い、１圏域２空港の特性を生かすという

ことで検討を行っている」とお答えしてい

る。以上３点の前向きな回答については

評価し実現に期待するものである。実現

に向け、３月以降の県担当部局及び関

係機関との協議はどうなっているのか。

これまでの経緯についてご説明くださ

い。 

２．海路交通アクセス（那覇―宮古―石垣

―台湾間の定期貨物船）の運行につい 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 ６番 
長崎富夫議員 

  て 

①県紙マスコミ報道によると、基隆―那

覇―石垣間に定期直行貨物船が就

航したと報じている。関係者によると

「輸送時間の短縮や小口貨物の取り

扱いで、利用しやすくなった」と物流

促進に期待を寄せている。そのルート

に宮古島を参入させることは検討して

いないのか。市長のご見解を賜りた

い。 

３．沖縄県立病院の独立行政法人化につ

いて 

①沖縄県は、地域医療を中心的に担っ

てきた県立病院の今後の運営形態に

ついて、地方独立行政法人化を検討

している。独立行政法人化により利益

を重視するため、不採算といわれる

利益につながりにくい部門の離島医

療の体制が崩れてしまう危険性があ

る。「いつでも、どこでも、だれでも、安

心の医療」が確立されるためには県

立病院としての運営形態が不可欠で

ある。市長のご見解をお伺いしたい。 

４．花の王国づくり事業について 

植物園内の花の王国づくり事業が完

成し１年が経過した。その成果にについ

て伺いたい。 

①完成後の来園者の推移を示していた

だきたい。また、来園者の評価はどう

か。 

②維持管理はどうなっているのか。年間

の維持管理費はいくらか。 

５．普通財産管理台帳の整備について 

①平成24年度に公会計システムを導入  

し整備すると３月定例会でお答えして 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 ６番 
長崎富夫議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．水産振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

いるが、その進捗状況を示していた

だきたい。 

６．下地島空港の残地の利活用について 

農業的利用ゾーン 85 ヘクタールの県

有地を買い受け新たな農業を展開し、

農業振興を促進するとしている。 

①どのような農業（生産性の高い＝３月

定例会答弁）を展開するのか。その

農業戦略を示していただきたい。 

③県有地は雑種地、原野となっていると

のこと。整備方法と整備後、農地の整

理、処分方法はどうするのか。 

７．宮古島マリンターミナル株式会社及び

コーラル・ベジタブル株式会社について 

①両社の平成 23 年度決算額と累積赤

字の状況を示していただきたい。 

②ホテルアトールエメラルド宮古島の売

却金、８億円余の返済先を示してくだ

さい。 

 

１．漁港の整備について 

①久松地区の久貝墓地団地の西側に、

昔から地元の漁民が生活の場として

利用している赤浜漁港がある。平成

15 年の台風 14 号で大きな被害を受

け、船の上げ下ろしに支障を来して

いる。また、周辺海域の工事の影響

かは特定できないが、漁港の出入り

口が砂で埋まっており、干潮時には

船の出入りに支障を来している。何ら

かの整備方法はないか。ぜひ調査し

改善していただきたい。 

 

１．赤浜（久松）土地改良地区の道路整備

について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 ６番 
長崎富夫議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．宮古島市の産業及び観光

の振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

①この地区は、10 数年前に圃場整備さ

れた地区であるが、道路がかなり荒れ

た状況にあり利用者から大きな不満

が出ている。調査し実情を改善して

頂きたい。 

２．新豊線の道路整備について 

①この道路については、旧平良市議会

でも何名かの議員が取り上げ、道路

舗装等の改修工事等を要請している

が一向に改善されていない。整備計

画はないのか。 

３．県道平良～久松線の道路標識につい

て 

①久松側の伊良部大橋取りつけ道路が

整備されておりますが、久貝部落入り

口（松田整形外科前）の交差点の進

入路がわかりづらく、年配の方や、部

落外の市民から不満を聞く。標識等

で進入経路を表示し、安全を確保し

ていただきたい。 

 

１．宮古島市上野トロピカルフルーツパー

クの管理運営について 

①当初生産物の直売所として事業導入

された施設が、レストランに改装され、

さらにお菓子工場として目的外使用

されていることに関しどう思うか。 

②生産直売食材供給施設を長期利用

財産処分申請を国に申請中というこ

とですが、その経緯はどうなっている

のか。そのことによって、補助金の交

付目的外の利活用は可能かどうか。 

③３月定例会で指摘したとおり、条例が

観光商工局所管になっている。また、

条例の内容等も整備することが求め 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 ６番 
長崎富夫議員 

 

 

 

 

５．公共工事入札について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．教育行政について 

られる。管理運営する農林水産部の

所管にすべき。規則等の制定も含め

てどうなっているのか。 

 

１．公共工事入札制度について 

①現在行っている指名競争入札にかえ

て、一般競争入札及び電子競争入

札にするお考えはないか。 

２．平成 23年度指名競争入札参加業者に

ついて 

①土木、建築、電気、管、造園につ

いて合計し、ランクごとに指名回数

（例：Ａランク指名回数０回＝何社）を

示していただきたい。 

 

１．学校統廃合について 

①砂川地区を最後に学校適正規模基

本方針説明会が一巡した。３月定例

会で宮國博教育委員長は「教育委員

会の出した方針を何が何でも方針通

り学校規模適正化を進めることではな

い」とお答えしている。今後の適正化

方針とそのスケジュールを示していた

だきたい。 

２．文化財等指定について 

①1771 年、明和の大津波で犠牲になっ

た慰霊碑が東急リゾートホテル西側

の小高い丘に祭られている。「碑」を

保存整備し文化財等に指定できない

か。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 13 番 
新城元吉議員 

１．一括交付金と本年度予算

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．介護報酬改定と宮古島市

の受けとめ方について 

 

 

 

 

 

３．宮古島市上野字宮国の沖

縄電力変電所建設に関す

る問題について 
 

１．一括交付金は県と市町村配分に分け

られ交付を受けるが、宮古島市に向け

ては、県は交付金に基づく事業は何を

計画しているのか。また、県側とその内

容について、どの程度つめているのか。 

２．本市における一括交付金配分にかか

わる当初、６月補正予算ではこれといっ

た事業がなく、各事業に細々とふり当て

られているのではという印象を受けてい

ますが、市長が自賛できる事業があれ

ば市民にアピールしてほしい。旧町村

は相変わらず過疎化が進んでいるが、

市長はその歯どめ策の一助に交付金が

使われるだろうと期待しましたが、それ

がみられないと思うが、ありましたら説明

してください。 

 

１．本年４月から介護保険報酬が改定さ

れ、改定率は 1.2％となっているが、そ

れはどのような内容になっているのか。 

２．この改定によって本市では介護施設、

介護員、サービスを受ける側はどのよう

に受けとめているか。 

 

１．隣接する住宅地、上野字大嶺地区の

変電所建設反対運動が起きているが、

この問題についてどのように把握してい

ますか。 

２．予定地約 300 坪は現在金網で囲まれ

ていますが、農地転用手続きはいつ行

われ、転用目的はどのように届けられて

いるのか。農業委員会の転用認定はど

のようになっているのか。 

３．うえのドイツ文化村に隣接する字大嶺

ソバル地区の約 10 軒の住民は変電所 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 13 番 
新城元吉議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．公園管理について 

がもたらす電磁波の危険性を取り上げ、

反対運動を 2010 年 11 月から始め、集

落からの離れた場所への移動移転を求

めているが、宮古島市の行政はどのよう

に受けとめているのか。 

４．2006 年、2007 年に国連のＷＨＯが健

康被害予防、電磁波対策の国際基準

案を提示していますが、このことをどのよ

うに受けとめていますか。 

 

１．下地庁舎前の池原公園の排水、せせ

らぎの流れの管理清掃について 

①地元住民からの大雨時の宅地内浸

水への苦情が寄せられている。また、

せせらぎ流水場所の雑草の繁茂、土

砂堆積等がみられる。その管理状

態、取り組みはどのようになっている

のか。 

２．東平安名崎公園の入り口近辺に始まり

ススキが原野化拡大し名勝地の名に恥

じる状況にあるが、どのように把握して

いるのか。今後どうするつもりか。 

３．各公園の子ども向けの遊具施設が破

損したり危険な状況下にあることに市民

や児童施設管理者からの訴えが多々あ

りますが、指摘しても一向に改善されて

いない。今度どのように対応するつもり

か。 

４．公園管理については、地元住民を中

心に費用をかけてシステム的に取り組

む必要があると思うが、どのように考えて

いるのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 ２番 
仲間則人議員 

１．農業振興について 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

３．環境行政について 

１．イネヨトウ虫の被害が拡大しています。  

対策としてどのように考えているか。 

２．マンゴー農家へ市として何らかの支援

はできないか。 

 

１．市道松原 29 号線の街灯整備はできな

いか。 

２．松原墓地団地前の護岸整備について 

 

１．バイオエタノール実証事業施設の今後

の運用について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 12 番 
眞榮城德彦議員 
 

１．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．上野資源リサイクルセンターについて 

①事業目的つまり家畜糞尿、生ごみ、

剪定枝葉等を堆肥化して農地に還元

し、地力の回復を図り農産物の品質

向上に資し、もって農業所得の向上

に反映させるとあるが、年々堆肥の生

産量及び販売額が減少しているのは

なぜか。ちなみに平成 22 年度と平成

23 年度の生産量、販売額を示して下

さい。  

②総事業費（設立時）と機械器具備品 

（フォークリフト等）の総額はいくらか。 

③原料搬入規模は年間何トンで、堆肥

生産能力は年間何トンか。 

④費用対効果について当局の見解 

⑤現在この施設は臨時職員５人で対応

しているが、これだけの大規模の施設

で担当職員が常駐していないのはな

ぜか。 

⑥施設運営方法として、将来指定管理

に移行するとしているが、稼働スター

ト（平成18年）後、７年目を迎えている

が動きが見えない。今後の計画は。 

⑦今年度から祝祭日が休業となってい

るが、その日、回収業者が回収した

生ごみや剪定枝葉の処理はどうなっ

ているか。 

２．環境保全について 

①サンゴ礁の保全について 

オニヒトデの大発生や水温上昇によ

る白化現象、生活排水、赤土流出、

さらには森林率の低下やごみの不法

投棄、漂着ごみ等、サンゴ礁を取り巻

く環境が急速に悪化している。この問

題はすぐさま行政を中心に、全市民 
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20 12 番 
眞榮城德彦議員 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

が早急に取り組まねばならない島ぐる

みの課題と考えるが、行政の現状認

識と対応策を説明してください。 

②オニヒトデ対策について 

今年、オニヒトデの刺傷により女性の

ダイビングインストラクターが亡くなる

という傷ましい事故があった。これは

沖縄県内で初めての死亡事故で、マ

リンレジャー関係者のみならず、県内

外に大きな衝撃を与えた。そこで伺い

ます。 

ア．オニヒトデの駆除について、具体

的な計画はあるか。 

イ．オニヒトデやハブクラゲの生態等

を調査する海洋関係の研究機関

のない宮古島であるが、一括交付

金を活用して大学の研究所や専門

機関と連携して、調査活動や対応

策について着手する計画はない

か。 

３．Ｅ３燃料について 

①資源エネルギー庁から委託を受けた

「Ｅ３地域流通スタンダードモデル創

成事業」は終わったのか。 

②市内３万５千台の車輌を対象とした

「全島Ｅ３計画」はどうなったのか。 

 

１．保育園の現状と問題点について 

①宮古島市の待機児童数とその解消法

について 

②保育士不足の深刻化が指摘されてい

るが、その原因は。 

③公立保育所の民営化計画はどうなっ

ているか。 

④国で議論されている「総合こども園」と 
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20 12 番 
眞榮城德彦議員 
 

 

 

 

３．旧平良地域の地域審議会

と地域づくり協議会につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

「認定こども園の拡充」の違いと特徴

の説明 

 

１．地域審議会の活動状況が把握できな

いが、平成 23 年度の活動実績につい

て 

２．地域づくり協議会に配分措置される

300 万円について、どのように有効利用

されているか。 

３．地域づくり協議会が存在しないと聞い

ているが、その理由は。 
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21 ９番 
嵩原弘議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３． 都市計画行政について 

１． 県議会議員選挙で仲井眞弘多県政

は少数与党という結果になり厳しい県政

運営が報道されているが宮古島市の行

政運営に影響があるのか市長の見解を

求めます。 

 

１．下地中学校でフューチャースクール事

業、学びのイノベーション事業が実践さ

れているが、どのような教育の成果が現

れているか。また、来間中の生徒の実践

はどうなったか伺います。 

２．報道によれば小中学校での「フューチ

ャースクール推進事業」が事業仕分け

で廃止判定されたとあるが宮古島市で

現在行われている実証実験にどのよう

な影響があるのか伺います。 

 

１．県道 83号線（旧北市場周辺）の整備が

行われているが隣接する西仲、荷川取

地域は道路整備がほとんど行われず住

民生活に支障をきたしています。市とし

て当該地域の活性化のためにも都市計

画に取り組む必要性が急がれると思うが

当局の計画について伺いたい。 

２．県道 243 号線（マクラム通り）の事業が

スタ－トしているが下里通り交差点から

サンエーカママヒルズ店の区間は宮古

島市の都市計画と深く関わっています。

県との調整はどのようになっているのか

説明を求めます。 

３．宮古空港駐車場の年間の駐車料金は

どのくらいか。観光振興の観点から駐車

場の一角にトイレの整備が必要と考える

が建設の可能性について伺います。 
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21 ９番 
嵩原弘議員 

４．農業振興について １．宮古地区の肉用牛の飼養頭数は高齢

農家の離農や規模縮小等により年々減

少しており後継者の早期育成が課題と

なっているが、当局の取り組みについて

伺います。 

２．宮古島市で現在拠点産地認定を受け

ている農産物のモニュメントは産地とし

て広くアピールするための手段として必

要と考えるが設置はできないか伺いま

す。 
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